

## Commentaire de l'évangile de Jésus Christ selon saint Luc 16, 19-31

26<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire / Dimanche 25 septembre 2022.

Nous poursuivons l'évangile selon saint Luc : le passage que nous voyons aujourd'hui fait partie de la section, la montée de Jésus à Jérusalem. Jésus donne des avertissements. Rappelons-nous, dimanche dernier, cette parole de Jésus : « Vous ne pouvez pas servir Dieu et l'argent. » Aujourd'hui, Jésus, par le biais d'une parabole, met en garde une nouvelle fois les pharisiens décrits comme amis de l'argent et qui ricanent à son sujet (v. 14).

La parabole du riche et de Lazare comprend deux parties. Les versets 19 à 25 s'inspirent d'un thème connu dans l'Égypte ancienne et dans le Judaïsme. Ils illustrent le changement de situation qu'entraîne le passage de ce monde dans le monde à venir ; c'est ce que proclament les béatitudes de Luc 6, 20.24. « Heureux, vous les pauvres : le Royaume de Dieu est à vous. » (v.20) « Mais malheureux, vous les riches : vous tenez votre consolation. » (v.24) La deuxième partie : les versets 27 à 31 constituent la leçon principale, montrent dans les Écritures le signe qui conduit de la façon la plus convaincante à la conversion, la leçon de la parabole est claire ; il est urgent de se convertir, et pour cela d'écouter Moïse et les prophètes.

Revenons sur quelques points : **l'homme riche** ne possède pas de nom, son habillement est exagérément luxueux. Il exhibe sa richesse excessive et fait des festins somptueux tous les jours. Il oublie d'être un simple mortel. Son attachement à l'argent le rend aveugle. Sa vie reste prisonnière de l'extériorité. L'apparence masque le vide intérieur. Il n'y a pas de place à l'amour, à la fraternité, à la solidarité. **Le pauvre Lazare** : prénom qui veut dire « Dieu aide ». Il est couché dehors, tenu à l'écart des festivités. Il est couvert d'ulcères et est affamé. Il aimerait bien se rassasier de ce qui tombe de la table du riche. Les chiens, (pas domestiques) les chiens errants venaient lécher ses ulcères : humiliation suprême !

**Le riche et le pauvre meurent tous les deux** et la partie la plus longue se tourne vers l'au-delà. Les anges emportèrent Lazare auprès d'Abraham. Nous voyons le riche dialoguer avec Abraham : c'est étonnant ! Il l'appelle « Père », ce qui signifie qu'il reconnaît qu'il fait partie du Peuple de Dieu. Rien n'avait été dit sur sa relation à Dieu, car il se suffisait à lui-même. Désormais, le riche est confronté à une dure réalité : il ne peut plus changer de vie, impossible de prévenir ses proches pour éviter la même erreur.

Quel message pour nous aujourd'hui ? Que devons-nous faire ? C'est un appel à nous convertir. Soyons compatissants. Prenons soin de la relation avec Dieu, avec nos frères. Soyons à l'écoute de la Parole de Dieu, c'est une Parole vivante qui nous met sur le chemin de la Vie. Elle nous aide à choisir la Vie. Comme nous y invite le pape François :

*« La Parole de Dieu est une force vivante, capable de susciter la conversion dans le cœur des hommes et d'orienter à nouveau la personne vers Dieu. Fermer son cœur au don de Dieu qui nous parle a pour conséquence la fermeture de notre cœur au don du frère... » Pape François message carême 2017)*

Lucet Geneviève